

Une chouette assemblée citoyenne de quartier



Une assemblée citoyenne créative, constructive et respectueuse des différents points de vue, s'est tenue le 13 octobre dernier. Le Théâtre Jardin Passion l'a aimablement accueillie dans ses locaux. Plus de quarante habitant(e)s étaient présents dans une ambiance à la fois sérieuse dans la réflexion et chaleureuse entre toutes et tous. La soirée s'est terminée en partageant ensemble des pizzas et le verre de l'amitié.

Cette rencontre a été l'occasion pour toutes celles et ceux qui s'intéressent à la vie du quartier de faire part de leurs observations, leurs souhaits, leurs suggestions, pour faire de notre quartier un quartier encore plus agréable à vivre ensemble. Les idées émises, nombreuses et intéressantes, vont faire l'objet d'un compte rendu. Il sera disponible pour chacun. A partir de là, le CQ actualisera son programme d'action au plus près des préoccupations du quartier. Une prochaine newsletter vous en fera part bien sûr.

De belles avancées !

Le marché de Bomel : où en est-on ?



Bonne nouvelle : c'est pour bientôt ! Le projet de marché hebdomadaire suit son cours au sein des instances de la Ville. Plusieurs ambulateurs se montrent intéressés et les questions techniques comme l'accès à l'électricité, par exemple, sont identifiées et vont trouver des solutions. Démarrer au seuil de l'hiver n'est évidemment pas une bonne option. On va donc vers une inauguration au printemps prochain d'un petit marché sympa centré surtout sur l'alimentaire. Il se tiendra sur le site des Abattoirs, sans doute le mercredi de 15 à 19h. C'est bien en route et chacun s'en réjouit.

Place à la fête !

Plein soleil et grande animation le 1^{er} juillet aux Abattoirs pour l'édition 2022 de « Place à la fête ». Attractions variées, fanfare entraînante, BBQ, bar, jeux pour les petits et les grands (dont celui du CQ « connaissez-vous Bomel ? »). Et pour clôturer le tout une soirée en musique. Il y avait sur le site des Abattoirs une ambiance vraiment chaleureuse et familiale avec de nombreux enfants. D'année en année, « Place à la fête » est devenu un moment fort de rencontre dans notre quartier et même au-delà. Grand merci à toute l'équipe du centre culturel, moteur de ce moment très festif et convivial au cœur du quartier. On attend déjà l'édition 2023.



Trois nouveaux passages pour piétons !

Le carrefour des rues de Bomel et d'Artoisenet est spécialement dangereux pour les piétons (pour les automobilistes aussi, mais c'est une autre affaire !). On le comprend, les habitants ont souhaité des passages pour piétons au croisement de ces deux rues. Et ces demandes ont été portées auprès de la Ville par le CQ. Il en allait de même pour la rue Nanon à hauteur des jeux pour enfants. Là aussi la traversée de la rue était peu sécurisée. Décidés en avril 2021, ces nouveaux passages ont été mis en place fin août. Nul doute que cela réjouisse les passants.



Les zones bleues du quartier

Presque toutes les rues de Bomel sont en zone bleue avec la possibilité de carte de riverain. Il y a essentiellement quatre exceptions : une grande partie de la rue de Bomel, l'avenue Arthur Procès, la rue de la Montagne et celle du fort St Antoine. Faisant suite aux interpellations qui lui ont été adressées, le CQ avait demandé, il y a plusieurs mois, que ces quatre rues soient mises, elles-aussi, en zone bleue. Mais cette demande n'avait pas été acceptée. La raison en était que les contrôles n'auraient pas pu être effectués, faute d'effectifs suffisants. Avec l'arrivée du scan car, la demande est désormais prise en compte.

Le travail continue...

La passerelle d'Herbatte

Cela fait maintenant quatre ans qu'une convention a été passée entre Infrabel et la Ville concernant la passerelle d'Herbatte. Le CQ insiste depuis lors pour en voir concrètement les effets. Il s'agit d'abord, pour Infrabel, de la remettre en état, puis d'en transférer l'entretien à la Ville. Les travaux impliquent aussi ORES pour ce qui concerne les installations électriques et OTIS pour les ascenseurs. Cela fait beaucoup d'interlocuteurs. Il semble cependant que les choses vont enfin évoluer positivement dans les prochaines semaines. Cela nous est dit. On a évidemment la crainte de se tromper, mais aussi celle de la reprise d'actes de vandalisme qui viendraient ruiner les efforts. Croisons les doigts !



Le « trou noir » n'est plus noir. Un pas dans la bonne direction.

On l'a surnommé le « trou noir » ce passage sous le Pont de Louvain à l'entrée d'Herbatte. Un endroit glauque, sale et mal éclairé. Il dépend du SPW mobilité-infrastructures (MI)... qui ne l'entretient pas. On peut y chasser le rat, même en journée. Et il aura fallu un grave incendie pour qu'il soit clôturé. C'était en 2018. La clôture des lieux a rassuré celles et ceux qui, la nuit tombée, passaient par ce coupe-gorge. Mais l'éclairage du trottoir et l'assainissement du site n'ont pas eu lieu. Le CQ a donc insisté encore et encore. Bonne nouvelle enfin : début juillet l'éclairage du trottoir pour les piétons a été nettement amélioré. Plus de quatre ans de démarches ! Mais ce n'est pas fini. Reste maintenant à nettoyer le mur du fond et à assainir la zone. Une fresque sur le mur attend (im-)patiemment dans les cartons.

Cyclistes attention !

Le passage des cyclistes remontant la chaussée de Louvain est très dangereux à hauteur de l'école d'Heuvy. Les cyclistes doivent y couper la circulation venant d'Herbatte. Les aménagements laissent à désirer depuis longtemps. En fait, il y a une piste cyclable sur la chaussée de Louvain délimitée par des marques au sol. Mais à hauteur de l'école, elle envoie les cyclistes... sur une bordure infranchissable, puis elle n'est plus tracée. Que faire ? Tout le monde est bien d'accord pour constater que cela ne va pas. La solution dépend du SPW (MI) que le CQ ne cesse d'interpeller avec le Gracq depuis de très nombreux mois. On doit constater une inquiétante passivité de ce côté. Faudra-t-il un accident pour que cela bouge enfin ?





Vandalisme sur le site des Abattoirs, ça continue hélas !

Fin 2019, le bâtiment de la Baie des tecks avait été victime d'actes graves de vandalisme et d'incivilités multiples (trou dans un mur, tags, lampes brisées, etc.). Suite aux démarches du CQ, les dégâts avaient été rapidement réparés par la Régie foncière de la Ville. Nous nous en étions réjouis. Par la suite, la période de confinement a créé l'illusion que le problème était désormais résolu. Hélas, ces pratiques détestables ont repris. Face à cette situation, une réunion s'est tenue en mars dernier avec le Bourgmestre, plusieurs échevins et responsables des services concernés ainsi que la police. Il s'agit de conjuguer les efforts de divers organismes communaux (police, gardien de la paix, cohésion sociale, propreté publique, régie foncière, prévention et sécurité, etc.). Espérons en voir les effets. Mais comment comprendre que certains s'acharnent à démolir un patrimoine commun ? Ce n'est pas admissible.

Les garde-corps du Pont de Louvain, une blague belge ?

Le Pont de Louvain est une porte d'entrée importante de Namur. L'aspect délabré de ses garde-corps donne à tous les passants une image désastreuse. De plus, l'état délaissé de cette zone incite aux incivilités. Chacun peut le constater sur les garde-corps eux-mêmes et tout au long des trottoirs. Le tableau est désolant. Il dure depuis des années. Devant cette situation qui affecte très négativement le cadre de vie des habitants, le Comité de quartier a entrepris de nombreuses démarches. Elles se poursuivent. En octobre 2017 déjà, le directeur général du SPW (MI) de l'époque annonçait un accord entre le SPW et Infrabel concernant ces garde-corps. La balle est depuis lors dans le camp d'Infrabel. C'est Infrabel en effet qui doit effectuer la rénovation. Nous sommes cinq ans plus tard et nous n'avons pas pu constater d'évolution. C'est long. Grosse surprise dans un récent courrier : les garde-corps sont prêts ! Infrabel les entrepose quelque part chez un sous-traitant. C'est à peine croyable. Surréalisme belge ? Mais qu'est-ce qu'on attend donc pour les mettre en place ? On nous les promet maintenant pour le premier trimestre 2023. Chiche ?



Se coordonner pour agir de manière plus efficiente : un pari difficile

Un travail de diagnostic a été entrepris dans le quartier par deux travailleurs de terrain du service de cohésion sociale de la Ville. Leur rapport a été présenté en juin 2021. Des réunions de concertation ont été organisées dans la foulée. Pas loin d'une vingtaine de services et d'associations y sont présentes. Le souci du CQ de Bomel dans ce cadre est qu'une forte synergie soit mise en place entre les différents acteurs publics et associatifs opérant dans le quartier. Le CQ souhaite que l'action des uns et des autres sur le terrain soit concertée, coordonnée et centrée sur des résultats précis de manière professionnelle. Chacun en effet peut très bien « faire son boulot » dans son coin sans que les choses n'évoluent significativement au total. C'est le cas actuellement. Une telle coordination respecterait bien sûr les identités de chacun, mais en les conjuguant pour le plus grand bénéfice de la population. Un pari difficile. Il en vaut la peine.

Le passage de la gare : encore un accident !

Une habitante hémiplegique du quartier qui se déplace en chaise roulante et sa maman qui l'accompagnait ont été victimes d'une grave chute dans l'escalator de la gare, côté Boulevard du Nord. C'était le 13 août. Faute de pouvoir utiliser les ascenseurs (l'un est en effet hors service depuis des siècles et l'autre, comme d'habitude, était évidemment en panne), elles ont emprunté l'escalator. Le fauteuil a basculé et pour toutes les deux ce fut la chute. Hospitalisées, elles s'en tirent avec plusieurs blessures, heureusement sans trop de gravité. Le problème de ces ascenseurs et escalators, souvent défectueux, mais aussi vandalisés et victimes de malveillances, dure depuis des années. Propriété du SPW, ils servent surtout au passage par la gare vers le centre et à l'accès aux quais pour les clients de la SNCB. Un transfert de propriété est prévu. Mais cela n'avance pas et les problèmes persistent. En attendant les usagers subissent. Quand donc cette affaire d'escalators et d'ascenseurs perpétuellement en panne, prendra-t-elle fin ? Y a-t-il d'autres mots : c'est scandaleux. Il faut que cela bouge.

Bomel et son histoire Trois rendez-vous en mars



Potagers et verreries d'Herbatte, nombreux moulins sur le Houyoux, multiples carrières et fours à chaux, plusieurs forts avancés de Namur, les abattoirs, la caserne Marie Henriette, le chemin de fer, les chanoines de Latran et bien d'autres choses encore ont marqué notre quartier au fil du temps. Le CQ propose de se retrouver trois soirées autour de ce passé pour mieux connaître notre histoire. Elles auront lieu les 9, 16 et 30 mars 2023 à 20h aux Abattoirs. Vincent Bruch et Philippe Bragard nous feront revivre ces époques lointaines ou proches en dialogue avec les participants. Cela vous intéressera certainement. Notons les dates dès à présent et parlons-en autour de nous. L'entrée sera bien sûr gratuite.

Une bonne idée pour le quartier ? Un projet ? Une réaction ? Un souci à partager ?

N'hésitez pas à les faire connaître à l'adresse comite.bomel.namur@gmail.com

Des adresses utiles



Poubelles, dépôts sauvages, tags...
Service Propreté publique de la Ville
0800/99.899 (numéro gratuit) ou
propreté.publique@ville.namur.be.
On peut aussi s'adresser à la police :
environnement@polnam.be.

Urgences sociales
Aide à toute personne en difficulté sociale
ou en situation de crise
0800 12420 (numéro gratuit)

**Dépôts sauvages, incivilités, faits de
drogue, etc.**
La police recommande d'utiliser le 112

Agents de quartier
081/24 98 56

ZP.Namur.Quartier@police.belgium.eu

Enlèvement (gratuit) d'encombrants
081 260 400

<https://www.laressourcerie.be/collecte>

N'hésitez pas à faire part des préoccupations dont vous êtes témoin

comite.bomel.namur@gmail.com